

## Religión 2º      Semana 11 (2-5 de junio)

Buenos días a todo@s !!!

Ya que esta semana ha sido la fiesta de la Virgen de la Hiniesta, la tarea que os propongo tiene por

**Objetivo: Conocer (o recordar) una de las leyendas más populares en la provincia de Zamora y una de las romerías más antiguas de España, que este año 2020 por el problema del coronavirus no se ha podido celebrar.**

Los mitos y las leyendas representan una parte importante en la tradición oral y cultural de una sociedad, es la esencia propia de un pueblo, una gran herencia, un gran tesoro que depende de nosotros el que se sigan conociendo y transmitiendo.

Leyenda

### *La virgen de la Hiniesta*



uenta la leyenda que allá por el año 1290, se encontraba en

Zamora pasando la primavera el rey Sancho IV, que era gran aficionado a la caza.

Uno de esos días salió muy temprano de cacería, iba acompañado de nobles y pajes, muchos de ellos iban a caballo y el rey sobre su hombro izquierdo llevaba su halcón. Poco apoco se adentran en el bosque de Valorio, pero ese día no estaban obteniendo buenos resultados.

El rey se apartó un poco de la comitiva y decidió seguir su marcha hasta los montes próximos, mirando atento a uno y otro lado en busca de presa, en esto salió asustada y en vuelo rápido una perdiz.

El rey soltó su halcón para que le diera caza. La perdiz buscó refugio en una hiniesta que había entre aquella vegetación.

Cuando Sancho IV se acercó hasta allí para recoger su presa, los perros rodeaban inmóviles la hiniesta y abrían sus ojos como de asombro.

El halcón estaba posado tranquilamente junto a la perdiz.

El Rey se acercó y vio que en medio del arbusto estaba oculta una imagen pequeña de la Virgen María, con el niño en brazos.

El Rey cayó de rodillas y cuando terminó su oración dijo delante de todos los allí reunidos:

- YO, como rey y señor de estos lugares, juro a Dios que haré levantar aquí un templo digno de mi estirpe en honor a esta virgen que desde hoy llamaré la **Virgen de la Hiniesta**.

Corrió la voz por entre el pueblo y cuando llegaron a la ciudad con la imagen, Zamora entera los estaba esperando, entre aplausos y gritos de júbilo.

La imagen de la virgen de la Hiniesta fue guardada en la iglesia de San Antolín, allí la depositaron junto la patrona de la ciudad la Virgen de la Concha hasta que se construyera su templo.

Ambas imágenes fueron adoradas por todos los zamoranos.

En el lugar del hallazgo se levantaría una iglesia en la cual recibiría culto la imagen encontrada y que lleva por nombre Santa María la Real , para que la devoción a la misma se mantuviera siempre crearían un pueblo a su alrededor.

Las obras comenzaron rápidamente y cuando la obra fue concluida, decidieron trasladar a ella la pequeña virgen de la Hiniesta con toda solemnidad.

La fecha elegida fue **el lunes de Pentecostés**.

El santuario fue repoblado con doce colonos exentos de impuestos, dando origen al pueblo de la Hiniesta

La devoción a la virgen de la Hiniesta se propagó por toda la comarca con gran rapidez y cuentan que muchos fueron los milagros que por su intercesión se produjeron.

Desde entonces todos los años, son muchos los zamoranos que recuerdan ese hecho histórico cada lunes de Pentecostés en la popular **Romería de La Hiniesta**

Su acto central consiste en el traslado de la **Virgen de La Concha**, desde la capital zamorana, hasta el pueblo de La Hiniesta **para visitar a su “amiga” la Virgen de La Hiniesta, recordando lo que se hizo aquel lejano primer año**. Siempre va acompañada de muchos fieles

### Otros datos:

-El Rey sancho IV conocido como *El Bravo* estaba casado con la **reina María de Molina** y era hijo de otro importante rey castellano **Alfonso X el Sabio**

-La iglesia de la Hiniesta o de **Santa María la Real** es una de las escasas pero importantes muestras del **gótico** en la provincia de Zamora

